



Social:

Murciélagos en la bodega de Cuatro Esquina

pág. 2

Artículo:

Otra vez, la farmacia de Los Arabos

pág. 6

Social:

En el agromercado: carne, orina y basura

pág. 7



El comentario

Por: **Osvaldo Baños Landín**

Entre bloqueo y verborrea
Todo indica, asumiendo que las palabras son aquellas de lo que piensa la gente en la calle —o que hemos sabido escuchar bien en las esquinas para apropiarnos de algo latente—, que por el título de este trabajo hay alguien que está en el medio; como atrapado entre dos paredes y que el tiempo se agota porque las paredes se aproximan. Año tras año ocurre lo mismo. Ese individuo en situación de dilema lo encontramos en las personas que hacen producir la tierra y que después no encuentran vías para comercializar sus producciones; en un país tan necesitado de que lo que se cosecha no se pudra más en los campos.

Es alarmante el apuro con que se suceden tales hechos, que solo de saber que existen nos remontan a lo peor de cualquier organización social. Creo, que desde el paleolítico inferior el hombre no abusaba tanto de lo primitivo. Por un lado, a golpe de cencerro triunfalista, tenemos los llamados incesantes para hacer producir la tierra y de esa forma derrotar al imperialismo norteamericano justo en la quimera de alcanzar la invulnerabilidad económica; por el otro, una vez obtenido el fruto, comienza un largo laberinto entre decretos, resoluciones y cuentas por pagar y cobrar —el último grito del atacadero— que casi siempre termina en lamentable pérdida de la cosecha. En este mes de julio, en el municipio Los Arabos, una serie de sucesos han

crispado los ánimos de los agricultores y del pueblo en general; porque más que pérdidas materiales hay pérdida de fe. Se sembró la tierra, hubo meses de sol intenso atendiendo los cultivos, se invirtió hasta el último centavo y ahora el estado no puede recibir el resultado de tanto esfuerzo. ¿Cómo convocar a un nuevo ciclo productivo que de antemano se supone fallido?

De tan sencillo es el absurdo que nunca termina de ser original: con los frutos maduros en el campo, que supone lo concluyente del recorrido, entre la brecha que deja el sudor en el surco y la raya de sentencia, la industria del municipio Jagüey Grande —el conocido por envasadero del plan cítrico— no puede recibir nada más porque ya cumplió el plan de producción. Y la piña se echa a perder en los campos y nadie sabe qué hacer con ella y la gente que se ha visto con la tierra tiene ganas de llorar. Así se manifestaba un agricultor que estaba a punto de perderlo todo.

Otro tanto sucede con las producciones de mango y la asimilación de la fábrica arabense Los Ángeles. En un mes de julio como para excomulgarlo del calendario. En la primera semana la industria no recibió frutos para procesar, no había latas para envasar pulpa; en la segunda, están las latas pero no hay tapas; en la tercera, no hay combustible para el funcionamiento de las maquinarias; y por último, en el cuarto septenio, ya no pueden recibir la cosecha de mango a los campesinos porque se está procesando guayaba. Que alguien diga —que dé el paso al frente, que en una democracia no hay nada que temer— si hay otra forma superior de sembrar el descontento en una comunidad. Si no hay otra manera de convertir el bloqueo en un queso suizo. Con eso vive el cubano de hoy.



Fábrica arabense de dulce Los Ángeles

“Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico”.

-José Martí -





Noticias

Murciélagos en la bodega



Idiagnis Soto Mora
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Ascende a más de un año la permanencia de una colonia de murciélagos que se ha instalado en el techo de la bodega del batey Cuatro Esquina, hecho denunciado el 15 de septiembre de 2016 en la edición 38 de este boletín, donde la acumulación de excremento con que amanece cada día el área destinada a almacenar los alimentos es motivo de inquietud en la comunidad; siendo ignorada esta preocupación por las autoridades sanitarias del municipio.

Catalogada la tienda por los vecinos como zona de catástrofe, no solo los murciélagos campean por su respeto: las nubes de cucarachas ha obligado a los empleados a clausurar la parte



Bodega de Cuatro Esquina

donde se venden los escasos productos cárnicos, como el conocido picadillo de soya. Según la indagatoria, el 22 de julio último, muchas personas opinan que es asqueroso dirigirse por la zona del cárnico al puesto donde se compra el pan y la leche fluida: el olor nauseabundo nubla los sentidos.

“Usted mira estas cosas y le parece que no están pasando. Le preguntas al delegado del poder popular, que también visita la tienda, y no tiene respuesta; lo deja todo como si fuera un imposible. Estamos hablando del pan que se comen todos los días los niños”, dijo una señora que no quiso que su nombre se publicara.

El lunes 24 de julio, en la oficina de atención a la población, el funcionario Pedro Pino respondió a los reporteros de Cocodrilo Callejero: “Esa información no ha llegado por ninguna vía. Voy a convocar a los responsables de salud pública”.

Teléfono público de vacaciones



Yailín Mondejar Vázquez
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Sin comunicación telefónica una extensa barriada del poblado Macagua, después que a la persona que le fue asignada la función del servicio público territorial, año tras año, en periodo vacacional, interrumpe las prestaciones a la población alegando tratamiento médico, que como norma general coincide todos los años con el periodo de asueto estival; realidad que ha crispado los ánimos en la comunidad, donde en caso de aviso de urgencia se deteriora considerablemente la comunicación.

La pública, como es conocido este tipo de asistencia en Los Arabos, se encuentra ubicada en la Calle Naranjo y es atendida por la señora Gladis La Fe, quien ante la lluvia de inconformidad y reclamos de la población manifestó: “No se tomen la molestia de presentar ninguna queja, eso no tiene sentido: a mí nadie me va a quitar este teléfono”.

Según el testimonio de varios entrevistados, desde el



Pública de Macagua

25 de junio el servicio permanece interrumpido; situación que ha ocasionado no realización de contactos urgentes, como en el caso de una persona hospitalizada después de accidentarse en otra provincia del país. Lo anterior y otras situaciones puntuales han llevado a la comunidad a exigir el cambio del servicio público para otra vivienda.

Elva Hernández brindó el siguiente testimonio: “Es inconcebible lo que ocurre año tras año en este batey y que los responsables en Los Arabos no se den por enterado; porque ese teléfono no brinda servicio de la misma forma que cuando no hay vacaciones”.



SOBRE EL IDIOMA

Regla de puntuación: Uso de los paréntesis

Los paréntesis () se utilizan para encerrar elementos incidentales o aclaratorios que se intercalan en un enunciado. Se emplean cuando:

—Se encierran tres puntos para dejar constancia de que se omite en la cita un fragmento del texto que se transcribe.

—Se escriben incisos encabezados por letras o números. Usualmente se escribe solo el paréntesis de

cierre tras estos caracteres.

Nota: Si el enunciado colocado entre paréntesis es interrogativo o exclamativo, los signos correspondientes a estos se colocan dentro del paréntesis.

Uso de los paréntesis. Continuará...

Frase sabia: “La democracia son dos lobos y un corredo votando sobre que van a comer”.

Benjamín Franklin



Noticias

Más de un mes sin papel sanitario



Idania Cruz Sarduy
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Califican de insólito el desabastecimiento de papel sanitario en la red comercial arabense, donde asciende a más de un mes la ausencia de dicho producto en las ofertas de las tiendas recaudadoras de divisa, único lugar donde la población puede adquirir a elevados precios este renglón de primera necesidad; siendo el desconocimiento y la falta de respuestas de todo el personal encargado de dar servicio a la población, el asunto que prima; incluso para visitantes extranjeros de paso por el pueblo.

El viernes 4 de agosto, un lugareño, quien se identificó como Luisito, el cual se hacía acompañar de un extranjero, presentó la denuncia en la sede del boletín informativo. Pero lo significativo de la



Shopping El Contenedor

carestía, según palabras de los denunciantes, es la falta de información de los empleados --incluyendo a la gerencia-- que no permite un trato más respetuoso. "Usted pregunta y los empleados se limitan a levantar los hombros como señal de que no saben nada", concluyó el demandante.

"A las mujeres de Los Arabos la gente las conocen en los hospitales provinciales. Cuando uno tiene que hacer la cola en el baño, las únicas que no tienen en la mano papel sanitario son las de Los Arabos. A mí me da tremenda pena. Hay que cargar con periódico o cualquier otro papel. Como esta última vez, una señora mayor de edad, que estaba en la cola del baño con un trozo de papel grueso que parecía más cartón que otra cosa. Algunas mujeres se erizaban y otra se reían", declaraciones de Juana Zaldívar, quien preguntaba por el producto en la tienda de la Calle 5^{ta}, conocida como El Contenedor, este 5 de agosto.

Se va red comercial del pueblo



Richard Gutiérrez Cruz
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Interrumpen operaciones comerciales la cadena de tiendas Artex y Trasval en el municipio arabense, después que ambas tiendas cerraran sus puertas sin ofrecer ningún tipo de explicación a la comunidad; contexto que ha generado disgustos y rechazo de la población, que ahora debe trasladarse hacia el municipio Colón para adquirir material de oficina y otros recursos para el inicio del nuevo curso escolar.

Lo impopular de la medida, que ha tomado por sorpresa a la gente, radica en que siendo el estado el dueño de dichos establecimientos no ha tenido en cuenta los perjuicios que ocasiona, sobre todo, a las familias de bajos ingresos. En el recinto de Trasval, situado en la Calle 5^{ta} entre Antonio Maceo y José Martí, se solía vender bolsas con aceite comestible bajo el formato de medio litro, cuyo costo era equivalente a 1 CUC (moneda convertible); monto al cual podía acceder gran parte de la población.



Tienda Artex

En la otra tienda, perteneciente a la cadena Artex, ubicada en la Calle José Martí entre 5^a y Línea Férrea, se comercializaban diversos tipos de recursos afines a la actividad docente; tales como lápices, gomas para borrar, cuadernos para escribir, mapas, presillas para aglutinar las hojas de los trabajos extraclases, etc. Ahora, para molestia de la comunidad, hay que trasladarse a otros lugares; donde el más próximo, Colón, dista a 20 kilómetros.

El 30 de julio, en el portal de Artex, Ramiro Verdecia comentaba al no poder comprar materiales para celebrar el cumpleaños de su nieta: "Perdí el viaje. Yo vengo del batey y esta tienda cerrada. Ahora, mándate para Colón".



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

2- ¿Qué hacer ante un registro? (continuación)

2.5- Si el resultado del registro es positivo, se invoca el ARTÍCULO 135 para que el agente actuante levante el acta de los efectos y bienes ocupados. Esta diligencia tiene que firmarse por la persona en cuyo po-

der se hallen las cosas y alegará siempre lícita tenencia para solicitar recibo de lo ocupado.

Continuará...

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

E-mail alpizarlaw@gmail.com



JUSTICIA PARA CUBA

Por: Mercedes Cubas

El pasado sábado acudí a una reunión aquí en Miami que me desgarró el alma. Se trata de la primera audiencia de la Comisión Internacional para la Fiscalización de los Crímenes de Lesa Humanidad, cometidos por el régimen cubano durante los últimos 57 años. Durante unas cinco horas dieron testimonio numerosas víctimas de la brutal dictadura de los Castro, para recordarle al mundo la naturaleza cruel de esta nefasta revolución, con la esperanza de que algún día se haga justicia.

Por ejemplo, hablaron señores, hoy bastante mayores, que en sus años mozos fueron encarcelados a principios de la revolución por luchar contra el Comunismo que se veía venir. Pasaron todo tipo de vejación en la prisión, mientras oían los tiros que baleaban a sus compañeros en el paredón por defender la libertad de Cuba. Como parte de este testimonio se dio a conocer que antes de que estos jóvenes fueran fusilados, a muchos les extraían la sangre.

Otro señor, sobreviviente del Remolcador 13 de marzo, relató que el gobierno mandó a cuatro barcos equipados con mangueras de agua a presión para herir y ahogar a los pasajeros que habían planificado abandonar el país. Cuenta que se oían los golpes de las personas atrapadas en la parte inferior del remolcador, esperando que les abrieran la escotilla. No pudieron abrirla. El viejo remolcador se hundió, llevándose cerca de 40 personas. Entre aquellos que se encontraban en la parte de abajo del barco estaban su esposa, un hijo y su bebita de seis meses. Perekieron ahogados en esa tragedia el 13 de julio de 1994. Sus cuerpos nunca han sido devueltos a los familiares.

Otra señora habló sobre las cárceles 'tapiadas', en la cual fue encerrada numerosas veces, por largo tiempo, durante sus 19 años en prisión. Y otro sobreviviente de Bahía de Cochino lloró al recordar a sus compañeros que murieron asfixiados en la "Rastra de la Muerte", hace 56 años.

Desde el triunfo de la fatídica y cruel Revolución Cubana, los cubanos han sido víctimas de crímenes de Lesa Humanidad a mano de los Castro y sus secuaces. Es más, se dice que a raíz del restablecimiento de las relaciones EEUU-Cuba, se ha visto un aumento de la represión por parte del régimen de Cuba con arrestos, requisas y allanamiento de activistas por toda la Isla.

Yo diría que todos los cubanos, los que residen en la Isla y los que tuvimos que rehacer nuestras vidas fuera de la tierra que nos vio nacer, hemos sido víctimas de esta brutal dictadura. Un país que estaba a la cabeza de la América Latina y en algunos casos, superaba a países europeos, hoy se encuentra en los índices más bajos de desa-



rollo del hemisferio, sólo por encima de Haití. La destrucción física, moral y espiritual de una nación -que si bien no era perfecta, sí se posicionaba a la vanguardia del hemisferio- es un crimen contra la humanidad. ¿Cómo se puede definir, sino como un crimen, el hecho de que el joven promedio en Cuba no tenga futuro en su propia patria y sueñe con escapar, a donde sea? ¿Cómo se puede definir, sino como un crimen, el hecho de que en Cuba no haya habido elecciones libres bajo este régimen? La lista es interminable.

Los crímenes contra la humanidad que se han cometido y se siguen cometiendo en Cuba por las manos sangrientas de los dirigentes cubanos no deben quedar ocultos. De ahí la importancia del trabajo de esta Comisión, encabezada por el abogado y profesor René Bolio de México. Lo acompañan 10 otros destacados activistas de los derechos humanos de diversos países: Costa Rica, España, República Dominicana, Siria, Uruguay, Perú, Italia, Venezuela y China.

La comisión dedicará en su primera etapa a documentar, investigar y organizar el cúmulo de evidencia de las violaciones de estos crímenes contra la humanidad por parte del régimen cubano, con vistas a crear un Tribunal Internacional que se encargue de hacer justicia para Cuba. Que la mano de Dios esté con ellos. Nunca es tarde para hacer justicia.

Para mayor información sobre la comisión, visite:

www.justicecuba.com



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).

Medicina natural

El pepino

Principios activos: contiene abundante mucílagos, esencia, vitamina C, carotenos, aminoácidos, celulosa.

Indicaciones: se usa como demulcente, anti-pruriginoso, emoliente, diurético, depurativo. Indicado para cistitis, urolitiasis, oliguria.

En uso tópico, para los cuidados de la piel: cutis graso, comedones, pieles sensibles, arrugas.

Debido a su alto contenido en celulosa, puede resultar indigesto. Algunas variedades presentan un sabor amargo debido a su contenido en cucurbitacina C, debiendo desecharse. Pero, en sentido general, sus beneficios son significativos.



Artículo



Otra vez, la farmacia

Por: William Acebedo Roque

Siempre he oído decir que el hombre es el único animal que tropieza 2 veces con la misma piedra; pero que tropieza 3 veces, todavía no lo he escuchado. Todo parece indicar, que esa variante del refrán es exclusiva de la farmacia de Los Arabos; un pueblo pequeño, casi que una menudencia para la poderosa geografía, por allá por el extremo oriente matancero, como si se quisiera caer de la provincia, pero vitrina de la conmoción social que hoy vive el país. Basta una mirada de laboratorio, bajo esa condición de semi-desierto aislado, para tener a Cuba completa. Lo que hoy ocurre en este pueblo de relativa poca importancia, mañana estará presente en las grandes ciudades.

El jueves 13 de julio, en la farmacia central del municipio, asistimos a una puesta en escena al natural de la toma de la Bastilla. La gente no pudo más y perdió los estribos. Ese día, bajo la escasez reinante de medicamentos y los varios días de muchas personas haciendo colas para alcanzar algún remedio, sacaron a la venta el surtido que había arribado al municipio la jornada anterior. La gente más necesitada volvió a tropezar con la misma piedra. Una vez más, como si no bastara el relajo y la impunidad de las veces anteriores, pusieron la piedra delante del zapato de una muchedumbre a punto de estallar.

Apenas iniciada la venta y comenzaron a llegar los socios: médicos, administradores de otras dependencias estatales, enfermeras, empleadas de la shopping y cuanto cristiano maneja algún recurso que le permita el intercambio de influencias. Todos salían con los bulticos debajo del brazo y nadie se acordaba del prójimo, de los ancianos enfermos que estaban en la cola. Nadie reparaba que hacía década era otro país, dictado por la colectividad, por el hombre nuevo. Hasta que una gota rebosó la copa; como cuando el número 1 se tropieza por azar con el



Farmacia central de Los Arabos, donde ocurrió la reyerta

999 999 y deviene el desborde incontrolable; y se desbaratan todos los nueve. Y el número 1 era Luisa, una mujer de pueblo necesitada –incluso, aguerrida y combatiente–; y el 999 999, Pachi, el administrador de la farmacia.

Después, que solo unos pocos de los que estaban en la cola alcanzaron medicamentos, Luisa, pregunta al administrador sobre porqué se permitía tanta falta de respeto a las personas que llevaban días en la cola, sobre todo, ancianos. El funcionario responde: “Ustedes, mientras más viejos más comemierdas”. Entonces, como era de esperar, el 1 se encontró con el 999 999; y Luisa la emprendió a golpes con el administrador, quien también se defendió.

Con el aumento de la algarabía y el desorden social, el resto de los empleados hubo de parapetarse detrás de los mostradores; para evitar que una multitud enardecida y sin control, como en el remoto 1789, año de la toma de la Bastilla, vaciaran los anaqueles de los pocos medicamentos que aún quedaban. Todo lo anterior, para hacer tiempo hasta que llegara la policía; la cual alguien llamó con carácter urgente, pues según sus palabras: el mundo se estaba acabando en la farmacia central de Los Arabos.

Ya en el lugar, la policía a duras penas logró estabilizar la situación. El enfer-

mo que no portara el carnet de impedimento físico no podía acceder a los privilegios de su condición, aunque yaciera en un sillón de ruedas y sin piernas. En Cuba, en ocasiones, se acostumbra a recorrer el sendero de extremo a extremo: para qué hace falta un documento que acredite la falta de piernas si a simple vista no las puedes inventar.

Hoy, reza un anuncio, para que todo el pueblo lo vea, sinónimo de que las autoridades muestran preocupación por lo sucedido, en uno de los refrigeradores de la farmacia: “Lunes 17- 7-17 reunión con todos los trabajadores 8:30 AM”. Un mal que pudo evitarse nunca crece con dos cabezas. Alguien dijo que la política es el arte de proporcionar felicidad a la gente. A un señor de la generación de la farmacia escuché decir: “Quizás la escasez sea verdadera, la humillación por ser viejo no”. Es otra época en Los Arabos, el pensamiento se torna esquivo; ya nadie quiere pensar. Es solo correr detrás de algo que nadie sabe dónde está. Pero, aun queriendo, para esa gente pegada al surco, cada día es más difícil hacer coincidir el ser con el pensar. Cada día, se lo ponen más difícil a la gente simple.



Noticias

Carne, orina y basura



Ever Fonseca Hecharte
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Persiste acumulación de desechos sólidos a corta distancia del centro gastronómico-recreativo La Diana y de la tarima donde se comercializa carne de cerdo; escenario marcado por el hedor de la basura, la orina humana y la presencia de nubes de moscas y otros insectos, sin que las autoridades sanitarias que frecuentan el lugar hayan atendido las quejas de la población; obligada a realizar las compras del hogar en las proximidades de un lugar de pésima reputación, célebre por las borracheras, las riñas tumultuarias que genera el juego ilícito y la falta de recato por la ausencia de baño público.

En esta céntrica zona comercial, ubicada en una explanada al aire libre, en Calle 5^{ta} entre Antonio Maceo y José Martí, muy visitada por la población arabense, comparten lugar la actividad por cuenta propia —el mercado agropecuario— y la gestión estatal; pero nadie se hace responsable de una evacuación correcta de la basura. Los responsables del orden ciudadano solo se preocupan por velar por los precios de los productos

y otras cuestiones, desatendiendo la higiene del lugar.

Otro fenómeno presente, motivo de preocupación creciente en la población, es la falta de pudor de los clientes habituales de La Diana; donde realizan sus necesidades fisiológicas a la luz del día, después de ingerir grandes cantidades de bebidas alcohólicas en dicho establecimiento. Todo lo anterior, con el agromercado atestado de personas de ambos sexos.

“Las cosas que se ven en este pueblo no tienen nombre. Yo tengo 76 años y tengo que ver como los borrachos que están en La Diana orinan cerca del mercado, donde está la basura. Eso sin contar las broncas que se forman casi todos los días. Pero no pasa nada, a las dirigentes de este pueblo no los interesa mantener las mínimas normas de conducta. Por cuanto en mi tiempo se veía algo de eso y eso que estábamos en el capitalismo”, palabras de Mercedes Failde.



Centro recreativo La Diana—Agromercado Municipal

Cocoleads

Nacionales

Rodiles responde a críticas de Díaz-Canel contra oposición

El opositor cubano **Antonio Rodiles**, director del proyecto independiente Estado de SATS, desmonta en un video las críticas que le hace a él y a otros opositores el primer vicepresidente de Cuba, **Miguel Díaz Canel**. Rodiles asegura ante las cámaras que el referirse a la oposición de manera peyorativa y calumniosa ha sido una práctica recurrente del régimen cubano.



Por: ICLEP



Internacionales

La ONU acusa a las fuerzas del orden de Venezuela

La ONU denunció este martes el “uso generalizado y sistemático de fuerza excesiva”, así como “torturas”, durante las protestas en [Venezuela](#) y acusó a las fuerzas de seguridad de la muerte de al menos 46 manifestantes. reportó la AFP.



Por: AFP

Aplastan rebelión en las fuerzas armadas de Venezuela



Un grupo de [militares venezolanos](#) del llamado Fuerte Paramacay en el estado Carabobo (centro-norte del país) se sublevó este domingo. Pero, más tarde se conoció que fue reducido por otra facción del ejército.

Por: EFE



Noticias

Apagón comercial



Yosvani Acevedo
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas, de aceite de oliva de un (ICLEP). Desaparece de forma súbita el aceite comestible que se comercializa barato en las tiendas recaudadora de divisas, para dar paso a formatos caros del producto, hecho que provocó manifestaciones de desacuerdo de los clientes este 24 de julio, en la unidad comercial del Reparto Mario Muñoz; donde la población estima la presencia de una estrategia comercial para tratar de salir de las mercancías estancadas, en detrimento de las familias de bajos ingresos.

Otro hecho que llamó la atención, provocando severas críticas de los ciudadanos, fue la presencia de los llamados porrones con aceite; envases de 20 litros que se comercializan a 38.40 CUC o 960 pesos MN, mientras el pueblo regresaba a sus casas sin poder resolver su problema y sin recibir una explicación de la gerencia de la tienda, que solo se limitó a argumentar que ese era el aceite que existía en la entidad.

Todavía, el 25 de julio a las 2:00 pm, hora en que se concluyó este trabajo, pese a las protestas de los consumidores aquejados, no se había surtido aceite comestible en otro tipo de formato más barato; por lo que la personas tuvieron que prescindir del producto para cocinar.



Shopping de los edificios

Reina la fetidez en Tinguaro



Aliuska Furones
Periodista ciudadana



Calles del poblado Tinguaro

Colón, Matanzas, (ICLEP). Por testimonio de otros lugares se supo que el mal drenaje en el poblado es un hecho que se arrastra desde hace años y que ha sido motivo de debate en asambleas de rendición de cuentas; ya que hasta en periodo invernal, donde las precipitaciones no son muy abundantes, las calles quedan anegadas bajo ligeros aguaceros, por el desbordamiento de las fosas.

“Es para que el gobierno se preocupara más por este pueblo y más ahora en la etapa vacacional, que es cuando aparecen todo tipo de enfermedades por el calor. Los niños están en la casa de vacaciones y todo el mundo está desesperado por el mal olor, las moscas, los ratones. Para ir a la bodega a recoger el pan hay que volverse mago y malabarista en medio de esta ciénaga pestilente y llena de bichos”, concluyó Regla.

“Para ellos no existimos”, dijo Regla León Cruz.



Noticias

Esquina funesta



Abel Jesús Estrada
Periodista Ciudadano

Colón, Matanzas, (ICLEP). Causa accidente mal estado de funcionamiento del tragante de una alcantarilla, cuando el 17 de julio último una ciudadana intentó alcanzar la acera y se fracturó el tobillo derecho, debido a que la tupición no permite la evacuación de las aguas negras; haciendo imposible a las personas el tránsito por esta populosa esquina, puesto que tienen que adivinar donde está la irregularidad en la calle; situación que se repite todos los años en el periodo lluvioso y que hasta el momento no ha tenido solución del gobierno municipal.

El lugar, que ya ha provocado más de un accidente, se encuentra ubicado en la Calle José Martí esquina Máximo Gómez, frente a la pizzería La Mixta; cuyos empleados prestaron los primeros auxilios a la señora del incidente. Según trabajado-

res del centro gastronómico, lo que llama a reflexión es que la obstrucción del tragante dura más de un mes. Otro elemento, es el hedor que se desprende de dicho lugar; vinculado lo anterior a la cercanía de un centro gastronómico y a la cantidad de mosca que pululan los alrededores.

En la indagatoria, Roberto Vigoa, jefe de brigada de hidrología municipal, contestó: "El problema es que somos pocos trabajadores y no damos abasto con la cantidad de tupiciones que se generan en la época de lluvia en Colón".



Alcantarilla tupida

¿Cuánto durará el cartel?



Antonio Mena
Cubano de a pie

Colón, Matanzas, (ICLEP). Con la incógnita ¡cuánto durará!, en el credo del vecindario aldeaño al lugar donde suele colocarse la pancarta representativa de la localidad colombina, ubicado el sitio a 800 metros del principal núcleo poblacional del territorio, este 23 de julio fue repuesta en la entrada oeste de la ciudad dicho cartel alegórico, en conmemoración a los even-

tos por el 26 de julio; después que en varias ocasiones individuos desconocidos habían sustraído las planchas de metal que le daban soporte, hechos que siempre quedan impune.

Por una fuente cercana al gobierno municipal, la autorización para que la empresa de Servicios Comunales acometiera los trabajos vino directamente de Dignora Zenea, presidenta del gobierno local; quien asegura que redoblarían la vigilancia

Fraude legendario



Reina Baños Mesa
Ciudadana de a pie

Colón, Matanzas, (ICLEP). Pide anciana de 82 años que se abra proceso investigativo, después que dieron por terminada su casa dejándola inconclusa, para poner en claro el destino de una parte considerable de los materiales de construcción asignados por el estado cubano, en su condición de damnificada del ciclón Mitchell, y que nunca llegaron a sus manos; advirtiéndose manejos turbios en los funcionarios que continúan asegurando que en cualquier momento llegan los recursos comprometidos en el año 2001.

Desde hace 16 años Matilde Arguelles Serrano, vecina de la finca El Líbano, espera por la conclusión de los trabajos en su casa. Esta señora vive en críticas condiciones, donde prima el hacinamiento y la insalubridad; sin que la Dirección Municipal de la Vivienda (DMV) asuma su responsabilidad en el ca-



Casa sin concluir

so, cuando de manera fraudulenta dio e informó a los organismos superiores del estado la terminación de la casa de la Matilde; anciana que acudió el 31 de julio a la prensa ciudadana para divulgar este hecho en perjuicio a su persona.

"Todo el mundo sabe que la DMV en Colón es célebre por varios hechos escandalosos de desvíos de recursos. Solo me dicen que seré beneficiada con nuevos recursos, pero que hay que esperar. Yo creo que ya el mal está hecho y lo que están esperando a que Dios los ayude con mi muerte".

para detener a los malhechores. En esta ocasión, aunque con el habitual atiborramiento de consignas revolucionarias, el diseño presenta mayor funcionalidad y colorido sugerente, lo que da un toque particular de

belleza al entorno.

Además de lo pintoresco del enorme letrero, en jornada de trabajos maratónicos, fueron sembradas en los espacios colindantes plantas ornamentales. Hecho que ha puesto en duda la magnitud de los esfuerzos, como aseguraban varios vecinos en el lugar, sino se aseguraron con grampas las planchas metálicas; pues en ocasiones anteriores han sido amarradas con alambres, lo que ha facilitado su robo por elementos inescrupulosos que pululan en la zona.



Cartel en la entrada de Colón



Promociones

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

Movimiento Independiente Opción Alternativa

Dos patriotas: unidos por la vida y por el deber

El Movimiento Independiente Opción Alternativa, MIOA, es una organización cívica y tiene como objetivo fundamental la defensa de los Derechos Humanos y políticos del pueblo cubano.

El MIOA es un movimiento que goza de gran prestigio dentro y fuera de la isla. De ahí, los estrechos vínculos que mantiene con todas las organizaciones cívicas, periodismo independiente y partidos políticos dentro de Cuba.



Caridad González González

La organización efectúa vigiliadas dos veces al mes, en miércoles alternos. Estos encuentros, donde asisten personas de varias provincias, son catalogados por muchos como verdaderos encuentros de crecimiento patriótico y enriquecimiento espiritual.

Fecha de fundación: 16 de noviembre de 1996.

Sede: Calle 22 # 1910, entre 19 y 21, Pedro Betancourt, Matanzas, Cuba.

Presidente: Juan Francisco Sigler Amaya.

Teléfono móvil: 52390240



Al bajar la línea férrea, en la Calle José Martí, tenemos el exquisito pan con lechón de Lango y familia. Una oferta inmejorable para su merienda, que puede acompañar con un refrescante jugo natural.



Entrando al Reparto Mario Muñoz, frente al edificio 4, encontrará una guarapera que, este verano, ha sido el deleite de toda la comunidad arabenense. Barato, frío y sabroso a cualquier hora del día.



Juan Francisco Sigler Amaya



Consejo de Redacción:

Directora: Martha Liset Sánchez Solís

Editora interina: Maritza García Pérez

Redactora: Midalis Martínez Alvarado

Periodistas: Richard Gutiérrez, Aliuska Furones, Abel Estrada, Osvaldo Landín, Idania Cruz, Yailín Mondejar, Reina Baños, Ever Fonseca, Yosvani Acevedo, Antonio Mena, Karen Guzmán (Seudónimo)

Sede: Calle Agramonte No 79, entre Colón y Máximo Gómez, Colón, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54559398

Correos electrónicos: lisycrn@gmail.com

Albertocrn@gmail.com

Distribución gratuita